## Representante de Sanidad de las Fuerzas Armadas (24)

Recibió un Telex de sus superiores contestando un pedido suyo de autorización para concurrir a la Reunión del Comité de Emergencias de Roda. Dicho Telex decía: "Autorizado a incorporarse al Comité. Se han enviado vehículos al aeropuerto. Estaremos en comunicación. Situación grave".

Las noticias habían sído contradictorias. Se hablaba de 100 muertos y 300 heridos. También que el avión se incendiaba. Comunicó algunas medidas: Suspender las intervenciones quirúrgicas programadas para el día siguiente y llamar a todos los que estaban de guardia pasiva. Reforzar el Servicio de Urgencia. Se dirigió al Comité.

18.15 horas

25 de Octubre

#### Representante de Sanidad de la Policía Nacional (25)

Fue llamado por el Jefe de Servicios de Salud de Roda, para citarlo a la reunión del Comité de Emergencia de Roda que se constituiría en forma inmediata. Pidió autorización al Subjefe de la Policía, concediéndosela en forma inmediata. En realizad el no tenía mucho que hacer en su Despacho. Sabía que la Policía había mandado personal. La radio transmitía informaciones contradictorias. Se hablaba de 150 muertos y 250 heridos. El piloto y copiloto habían muerto. Se dirigió al Comité.

18.15 horas

#### Jefe (a) del Departamento Regional de Enfermería (26)

No podía conseguir comunicación con el aeropuerto. Si pudo hacerlo con los Centros de Salud del área del aeropuerto. No habían recibido heridos todavía, pero tenían noticias que ya había 50 muertos y 250 heridos. Con el Hospital de cabecera del aeropuerto, era imposible comunicarse. Tenía la intención de ir, pero recibió un llamado interno, citándola para integrar el Comité de Emergencia de Roda. Esto lo(a) molestaba porque prefería estar trabajando en terreno, donde sería más útil. Oyó por radio que había muerto la tripulación del avión.

18.15 horas

25 de Octubre

### Director de Salud para las Emergencias del Ministerio de Salud (29)

Ya no había más lugar para aceptar heridos, quemados, personas con shock. Todavía el Dr. del aeropuerto no había regresado. Había llegado un camión militar y algunos vehículos de la Dirección de Salud. Consideró más beneficioso enviar los heridos al hospital de cabecera. Con ayuda de la enfermera y algunos del aeropuerto cargó a los que creía de mayor gravedad y los envió. Los choferes le dijeron que había dificultades en atravesar el tránsito que taponaba las calles. Solamente podían hacerlo por una lateral. En ese momento recibió un mensaje de la Dirección de Salud de Roda para que se presente a la reunión del Comité de Emergencia de Roda.

Consideró que era más útil allí que en el aeropuerto. Se lo comunicaría al Médico, que por otra parte también había recibido la misma citación. Miró hacia el otro lado de la pista. Era un espectáculo difícil de olvidar. En ese momento vió que una persona de un 3er piso de un edificio se tiraba, y abajo los bomberos trataban de recibirlo con una red.

18.20 horas 25 de Octubre

El documento original no contiene la página 51.

#### Director del Hospital Regional "Dr. Agustín García" (30)

Recibió la noticia que habían comenzado a llegar heridos muy graves. Uno de ellos con quemaduras de 3er grado en un 30% del cuerpo. Otro con hundimiento de cráneo, una fractura expuesta, y otras graves. En total 7 heridos. También le informaron que había llegado una señora de las cercanías del hospital con metrorragia. Ya no había lugar en el Servicio de Urgencia. Le insistieron nuevamente en su concurrencia al Comité de Emergencia de Roda. Pudo conseguir la llave de la oficina de personal y comenzó a llamar a algunos profesionales. Llamó a las instituciones encargadas del Banco de Sangre, para que mandaran sangre y plasma. Empezaba a escurecer.

18.30 horas

25 de Octubre

#### Represenante del Aeropuerto Internacional de Mita (31)

Ya hacía alrededor de 15 minutos que estaba en el avión. Pudieron sacar al piloto muerto, y al copiloto herido. Este último tenía fracturas múltiples y posiblemente fractura de cráneo. Creía por lo que había visto que había alrededor de 50 heridos y 3 muertos. De los heridos muchos de ellos graves. Había dificultad para mantener en calma a los pasajeros. Salió del avión y vió algunos autos policiales. Pidió que trasladen el muerto al Hospital Regional "Dr. Agustín García". Le informaron que para llegar, debían dar un rodeo porque las calles estaban bloqueadas. Se dirigió al consultorio. Estaba repleto de heridos. Todos se quejaban, afuera se oían gritos de personas que querían saber de sus parientes. El Director de Salud para Emergencias le comunicó que habían sido citados para el Comité de Emergencias de Roda en la Dirección de Salud. El iba a ir inmediatamente, pues era más útil allí que en el aeropuerto. Por otra parte habían llegado 2 médicos más. Lo haría más tarde.

18.30 horas

#### Director del Hospital Regional "Dr. Agustín García" (32)

Seguían llegando heridos muy graves. De los que ingresaron ya se murieron 2. Habían traído el cadaver del piloto. Parecía que mandaban moribundos al hospital. Ya habían llegado algunos médicos. Se estaban preparando los quirófanos. El Jefe de Traumatología tenía que operar un herido con múltiples fracturas expuestas. Ya empezaba a tener quejas de que el material no iba a alcanzar. La Sra. de la metrorragia debía ser intervenida quirúrgicamente, pero decidió trasladarla a otro Hospital. No se podían ubicar los anestesistas.

18.40 horas

25 de Octubre

#### Director de Salud de Roda (33)

Se dirigió al salón de Reunión del Comité de Emergencia. Ahí se trataría todo lo concerniente al problema del Sector Salud en relación al accidente del Aeropuerto Internacional de Mita. La situación era sumamente crítica. Había una gran cantidad de heridos y ya tenía noticias de varios muertos. El traslado de heridos era dificultoso. Por otra parte ya estaba oscureciendo, lo que haría empeorar las cosas. Rápidamente debían darse soluciones. Por otra parte sino se manejaba correctamente el problema, podría traerle consecuencias políticas adversas. Se sentó para coordinar el Comité. Cuando los ocho que confirmaron estén en el Comité, haría que cada uno se presente.

18.45 horas

### Jefe de Servicios de Salud de Roda (34)

Se dirigió al Salón de Reunión del Comité. Había recibido noticias del Hospital Regional "Dr. Agustín García". Ya había numerosos heridos. Todos graves. También, creían, alrededor de 10 muertos. En el aeropuerto la situación empeoraba. Según tenía entendido debían evacuar los alrededores. Algunas personas se dirigían a los Centros de Salud del Area. Llegó al Comité, ya estaba el Director de Salud de Roda.

18,50 horas

25 de Octubre

## Jefe (a) del Departamento de Enfermería Regional (35)

Se dirigía a la Reunión del Comité. Las últimas noticias que tenía eran que ya estaban llegando heridos al Hospital Regional "Dr. Agustín García". Habían 5 muertos en el Hospital. No llegaba la sangre necesaria, y con la evaluación realizada por enfermería, el material se terminaría en 1 hora. El Director todavía se negaba a enviar médicos al aeropuerto.

18.53 horas.

## Representante de la Sanidad de las Fuerzas Armadas (36)

Mientras viajaba en su automóvil hacia la Dirección de Salud recibió noticias que algunos camiones estaban trasladando heridos al Hospital Regional "Dr. Agustín García". Sabía que no era adecuado para semejante demanda, según dicha información ya habían trasladado 20 heridos y 25 muertos. Por otra parte estaba oscureciendo, y la policía estaba evacuando algunos edificios. Llegó al Comité, ya había 3 personas y entraba el Representante de la Sanidad de la Policía Nacional.

15.88 horas

25 de Octubre

### Representante de la Sanidad de la Policía Nacional (37)

Llegó al Comité con el Representante de la Sanidad de las Fuerzas Armadas. Había recibido noticias de evacuación de los alrededores del Accidente. Algunos Centros de Salud habían recibido algunos heridos.

Las cifras que tenía eran aproximadas. Alrededor de 80 heridos y 15 muertos. Los hospitales móviles tenían dificultad en llegar porque estaban bloqueadas las avenidas principales. No era mucho lo que podía aportar. Aparte se sentía bastante nervicso por la situación.

18.57 horas

#### Representante de Defensa Civil (39)

Estaba bastante angustiado, pues las noticias eran sumamente graves. Estaba oscureciendo en el aeropuerto. Se estaban evacuando algunas casas. Del avión todavía había dificultad para rescatar a los pasajeros. Por otra parte algunos eran extranjeros. Los bomberos no podían dominar totalmente algunos incendios. Llegó al Comité. Tenía algunas cifras, se sabía de 70 heridos.

18.57 horas

25 de Octubre

#### Director del Hospital de Seguridad Social (41)

Había oido por radio, que aumentaban los muertos y heridos. El Hospital estaba en condiciones de aceptar algunos de ellos. No muchos porque la capacidad estaba colmada.

Tenía noticias de que en algunos de los Centros de Salud de Seguridad Social, se hacían presentes personas. Consideró que debía extenderse el horario de atención. Estaba ya avanzando la noche.

Llegó al Comité. Ya casi estaban todos.

18.58 horas

#### Director de Salud para las Emergencias del Ministerio de Salud (42)

No podía olvidarse de lo que había visto. La desorganización era total. Muy pocos sabían que hacer. La sala de atención del aeropuerto estaba colmada de heridos graves y otros leves. Lo mismo alrededor del avión. También había heridos y aún muertos que se habían llevado a una de las pistas. Los vuelos se habían suspendido. Habían comenzado a evacuar los pasajeros del avión. Los alrededores de la Avenida Sucre era una bomba de tiempo. No había suficiente transporte para los heridos. Estos se transportaban por sus medios. Voluntarios, parientes y otros se agolpaban en el aeropuerto. Los bomberos, no podían dominar el fuego. La policía ayudaba a evacuar algunos edificios. Había quemados, personas en shock, fracturados, traumatizados.

Consideraban que había alrededor de 300 heridos y 50 a 100 muertos. Los alrededores del aeropuerto estaban bloqueados. Sabía por un estudio realizado, que el Hospital "Dr. Agustín García", no podía aboserber la demanda. Todo se agravaría con la seguridad. Llegó al Comité, ya están casi todos. Les informaría esto.

19.00 horas

25 de Octubre

#### Director de Salud para las Emergencias del Ministerio de Salud (43)

Informa al Comité su experiencia en el Aeropuerto.

19.05 horas

## Director del Hospital Regional "Dr. Agustín García" (44)

Los datos hasta el presente eran los siguientes: Del plantel de médicos se habíanhecho presentes solamente el 50%. Algunos no se habían podido ubicar. Otros estaban en sus actividades privadas. El 80% del plantel de enfermería y auxiliares se encontraban trabajando. Los heridos eran traidos en diferentes vehículos. Se trasladaban heridos de todo tipo, graves, leves, moribundos y aún cadáveres.

El servicio de Urgencia estaba colmado de gente. Se agravaba la situación por el hecho que seguían ingresando pacientos del área de influencia.

No sabía donde trasladarlos. El laboratorio trabajaba con Técnicos. Hubo que habilitar el quirófano para casos sépticos. No podían comunicarse con el aeropuerto. Ya se habían recibido 30 frascos de sangre que habían sido colocados en refrigeradores.

Decidió dar el alta a 10 enfermos de neumonología. Se estaban seleccionando los medicamentos. Se habían hospitalizado a 2 enfermos gravísimos en
Post operatorio. Uno con un infarto. Se comunicaría con el Hospital que la
Seguridad Social para derivar enfermos.

La patología más importante era: Traumatismos, y quemados.

Seguían insistiendo que mande enfermeras y médicos con materiales.

Tuvo una discusión telefónica con el médico del aeropuerto.

19.10 horas

D-59

## Representante del aeropuerto Internacional de Mita (45)

Ya habían llegado voluntarios, algunos médicos del aeropuerto y de la Policía Nacional. La situación empeoraba a cada momento y estaba oscuro, las luces del aeropuerto estaban encendidas. Camiones con reflectores se dirigían al lugar. Nuevamente se dirigió con la ambulancia al avión. Cientos de personas estaban en la pista con sus pertenencias. Seguían saliendo pasajeros del avión. Uno de los edificios cercanos donde chocó el camión de combustible se estaba incendiando. Un señor se tiró del tercer piso. La red extendida por los bomberos no lo pudo sostener. Tenía fracturas múltiples y traumatismos de cráneo. Lo cargó en un Jeep del Ministerio y lo envió al Hospital "Dr. Agustín García". Hacía unos minutos había tenido una discusión con el Director del Hospital que se negaba a enviar médicos y otro personal y medicamentos.

La situación era:

Todavía había numerosos heridos en el avión, sobre todo traumatizados en grave estado. Los habitantes de las casas con las cuales el avión había tenido la colisión, estaban siendo evacuadas, pero entre los escombros se ofan gritos y llantos de dolor. Algunos cadáveres se encontraban apilados al costado de la pista. Los bomberos trabajando incesantemente para impedir la propagación de las llamas, pero la fuerza del agua no era suficiente. En un salón contiguo a la sala médica, se había improvisado un lugar de atención. La enfermera junto con otros voluntarios, trataban de solucionar algunos problemas. Se había decidido que las personas que podían caminar o no eran graves fuesen a los centros de salud cercanos. Calculaba entre graves y leves alrededor de 100. Muertos en la pista había visto 5 ó 6. A la sala Internacional del Aeropuerto se estaban trasladando pasajeros. Algunos estaban con ataques de histeria.

19.15 horas - 25 de Octubre

#### Jefe de Servicios de Salud de Roda (47)

Considera imprescindible la presencia del Director del Hospital Regional "Dr. Agustín García" pues, según sus noticias a dicho hospital se están trasladando todos los heridos. Así se lo comunica al Comité.

19,25 horas

25 de Octubre

### Director del Hospital Regional "Dr. Agustín García" (48)

Recibe un mensaje que dice que en forma immediata se presente al Comité. No está de acuerdo con esta medida, pero debe cumplirla. La situación es: alrededor de 30 heridos, de estos el 5% muy graves. De los quirófanos 2 están trabajando y los otros dos se están preparando. Por otra parte hay pacientes que no son del accidente, una metrorragia y un abdomen agudo. El Hospital está lleno de voluntarios, periodistas, parientes. Los cadáveres se apilan en el piso de la morgue. En la sala de Urgencias no caben más heridos algunos están acostados en el piso. Hay material quirúrgico para 5 intervenciones quirúrgicas más. Se han colocado heridos graves en el post-operatorio, otros en las camas libres. No háy suficiente personal médico porque no pudieron ser ubicados. La cantidad de vehículos impiden el paso por la entrada. Organiza todo para que se encargue de la Dirección el Jefe de la Sala de Clínica Médica, ayudado por la Jefa de Enfermería y el administrador.

19.30 horas

#### Director de Salud de Roda (50)

Le informaron que los alrededores del aeropuerto están totalmente bloqueados con dificultad para trasladar los heridos. De las casas de los alrededores se están evacuando a la población. No hay transporte suficiente. Los muertos y heridos se apilan en las pistas. Están pidiendo material quirúrgico. Las últimas apreciaciones dicen que hay alrededor de 40 muertos y 100 heridos. La mitad de ellos todavía en el aeropuerto, la otra mitad, en el Hospital Regional "Dr. Agustín García"!

19.45 horas

25 de Octubre

#### Representante de Sanidad de las Fuerzas Armadas (51)

3 ambulancias del Hospital de las Fuerzas Armadas se dirigieron al aeropuerto con personal, pero tienen dificultad en llegar porque los alrededores
están bloqueados. Hay una sola calle por donde pueden circular.

19.45 horas

25 de Octubre

### Representante de Sanidad de la Policía Nacional (52)

Los hospitales móviles tienen dificultades en llegar porque están bloqueados los accesos al aeropuerto. Por otra parte es imposible comunicarse telefónicamente con el aeropuerto.

19.45 horas

#### Representante de Defensa Civil (53)

Las últimas informaciones que le llegan son que la situación con los heridos y muertos se agravan. Se están evacuando los alrededores. La pista fue iluminada. Existen dificultades con el transporte. La única via que dejaron viable es la calle La Quebrada. Para llegar al Hospital se debe hacer un rodeo por La Quebrada. Avenida Santa Rosa y luego Avenida Libertad. 19.45 horas

25 de Octubre

#### Jefe (a) del Departamento de Enfermería Regional (54)

Los heridos seguían llegando al Hospital Regional "Dr. Agustín García" y algunos centros de salud de la zona del aeropuerto. Ordenó que el personal de enfermería de los centros permanezcan en sus puestos. Suspendió las licencias del personal y que todo el personal se presente a trabajar. A algunos los envió al aeropuerto. La última información era que los heridos alcanzaban 150 y los muertos 40.

19.50 horas

25 de Octubre

#### Director del Hospital de Seguridad Social (55)

Las noticias que tenían eran que los heridos seguían en aumento. Esto era debido a que se estaban rescatando todos los pasajeros. Algunos centros de Salud de Seguridad Social estaban recepcionando personas que viven en los alrededores del aeropuerto. Al hospital de Seguridad Social no habían llegado heridos. Estaba preocupado porque los centros de Salud no estaban para esto, ni había transporte para traslado.

19.50 heras

## Director de Salud para las Emergencias del Ministerio de Salud (58)

Dada la situación existente propone que el médico representante del aeropuerto se presente a trabajar con el Comité. Considera esto de fundamental importancia.

20.00 horas

25 de Octubre

### Representante del Aeropuerto Internacional de Mita (58)

Recibe por telex el siguiente mensaje: "Presentarse inmediatamente al Comité de Emergencias". Se había olvidado que tenía que concurrir al Comité. No sabía para que. Pidió autorización al Jefe del Aeropuerto. Le fue concedido. Dejó encargado a uno de los médicos del Servicio.

La situación había empeorado y a medida que pasaba el tiempo era mucho más incontrolable.

Trataba de mandar la mayor cantidad de heridos al Hospital Regional
"Dr. Agustín García", cualquiera sea su gravedad. Ya no tenía más material.
Algunos voluntarios trasladaban por su cuenta a los heridos, aun a los muertos.
Había llegado un hospital móvil de la Policía Nacional y se había instalado en la pista.

Había alrededor de 3 muertos que no había sido trasladados. Cuadrillas de trabajadores trataban de rescatar personas, y los bomberos seguían combatiendo incendios. Habían llenado la avenida con espuma para impedir la explosión con el combustible desparramado. No sabía hacía donde llevaban los evacuados. Parientes gritando, tratando de saber el paredero de algunos pasajeros. Otros habíando idioma extranjero. Dentre del avión habían niños en muy mal estado. Eso lo había impresionado.

Todo esto lo iba recapacitando cuando se dirigía al Comité. Lo informaría sobre todo de la necesidad de mandar equipos de salud, material, en fin hacer algo! Su impotencia y angustia era total.

Para salir del aeropuerto tomó la calle La Quebrada y luego avenida Santa Rosa, pues es el único lugar transitable. Lo dejaron salir cuando se identificó.

20.00 horas 25 de octubre

### Director del Hospital Regional "Dr. Agustín García" (59)

Mientras se dirigía al Comité recapacitó sobre toda la situación. Era una total falta de organización. Al salir del Hospital ingresaba un politraumatizado a causa de que al lanzarse de un 3er piso, la contención con que lo esperaban los bomberos se rompió. Estaba en coma. Necesitaba neurocirugía y el Hospital, en ese momento, no estaba en condiciones de ofrecérsela.

Había 5 quemados que tampoco podía atender adecuadamente. Ya se estaba acabando el material y los enfermos se apilaban en varios consultorios. Le aconsejaron habilitar el nuevo Servicio de Urgencia pero creyó que no era conveniente. Tampoco de mandar ni médicos ni material pues el no los tenía. Esto le había costado un fuerte intercambio de opiniones con el médico del aeropuerto. Llegó al Comitá. Estaban todos reunidos. Informaría al Comitá. 20.15 horas

25 de Octubre

### Representante del Aeropuerto Internacional de Mita (60)

Llegó al Comité. Estaban todos reunidos. Se presentaría e informaría. 20.15 horas

25 de octubre

#### Director de Salud de Roda (62)

De algunos centros de Salud de la zona de aeropuerto, han llamado diciendo que algunas personas se han presentado por sus medios, y otras han sido traídas por vecinos, con diferentes tipos de heridas. La mayoría debida a los choques automovilísticos. No saben a donde trasladarlos luego de la primera cura.

21.05 horas - 25 de Octubre

#### Jefe de Servicios de Salud (63)

De acuerdo al informe que dió al Director del Hospital, usted cree que el Hospital no estará en condiciones de atender más heridos y que debería detenerse el envío de heridos y/o muertos al "Dr. Agustín García".

21.10 horas

25 de Octubre

## Representante de Sanidad de las Fuerzas Armadas (64)

Las ambulancias habían podido llegar dando un rodeo a la zona. Una de ellas, de acuerdo a órdenes dadas, había trasladado a 2 enfermos graves, uno de ellos quemado, el otro traumatizado con fracturas expuestas, y peligro de perder un brazo.

21.10

25 de Octubre

#### Representante de Sanidad de la Policía Nacional (65)

El Hospital móvil se había colocado en la pista. Estaba atendiendo a numerosos heridos. Uno de los médicos estaba ayudando a evacuar los edificios. La oscuridad era completa y no había luz en los alrededores del aeropuerto. No tenían órdenes para trasladar los heridos. Decidieron enviar a todos al Hospital de las Fuerzas Armadas.

21.10 horas

#### Representante de Defensa Civil (66)

Le entregan un mensaje de sus superiores, le informan que han recibido varios mensajes de embajadas extranjeras diciendo que muchos de los pasajeros de diferentes nacionalidades no estaban siendo bien atendidos y que todavía había muertos en el avión, y al costado del mismo. Ud. informa esto al Comité.

21,12 horas

25 de Octubre

## Jefe (a) del Departamento de Enfermería Regional (67)

Le informan del Hospital "Dr. Rodolfo Perales" de la zona Centro Sud que tiene 4 camas libres para quemados, que lo único que necesitarían sería 2 enfermeras y auxiliares, y más material de curaciones.

21.15 horas

25 de Octubre

#### Director del Hospital de Seguridad Social (68)

Le informan que se han trasladado a otros servicios 3 quemados, ya casi curados. Por lo tanto quedan libres 5 camas para quemados graves. En Terapia Intensiva solo quedan 3 camas disponibles.

21.15 horas

## Director de Salud para las Emergencias del Ministerio de Salud (70)

Existen dificultades con los muertos y heridos. Muchos de ellos no se pueden identificar. Los parientes los buscan y no saben donde ubicarlos.

21.20 horas

25 de Octubre

## Director del Hospital Regional "Dr. Agustín García" (71)

Le informaron de serios problemas en el Hospital. El cónsul de un país desarrollado se presentó con una lista de pasajeros para identificarlos. No le pueden informar. No saben quienes son los muertos. Siguen ingresando heridos. Hay un problema con algunos pacientes hospitalizados que quieren comer.

21.30 horas

25 de Octubre

## Representante de Sanidad de la Policía Nacional (72)

De acuerdo a su experiencia va a haber un problema con la identificación de cadáveres y la necesidad de hacer autopsias de los mismos. En el hospital móvil ya empiezan a presentarse personas para solicitar información. 21.35

#### Director de Salud de Roda (73)

Le informan que el Gobernador de Roda, se dirige al aeropuerto para hacer una evaluación de la situación. Seguramente lo llamará al regreso. Se sentía molesto porque consideraba que correspondía haberlo llevado. Por radio habían comunicado que el camión con combustible había explotado, aumentando el número de víctimas.

21.45

25 de Octubre

#### Jefe de Servicios de Salud de Roda (74)

Vehículos de la Dirección de Salud con personas heridas fueron rechazados por el Hospital "Dr. Agustín García" por lo que comenzaron a dar vueltas por los otros hospitales de la ciudad. Algunos accidentados fueron aceptados por el Hospital Privado "Dr. Raúl Vinco".

22,00 horas

25 de Octubre

#### Representante de la Sanidad de las Fuerzas Armadas (75)

Se estaban recibiendo más personas de las esperadas. Vehículos de diferentes tipos llevaban heridos porque no podían dejarlos en otro hospital.

22.00 horas

#### Director del Hospital de Seguridad Social (76)

Una cantidad importante de pacientes comenzaba a llegar al Hospital, dado que eran afiliados a la Seguridad Social. Fueron trasladados directamente desde el aeropuerto. Algunos de ellos en estado muy grave. Le informan que tienen poca disponibilidad de sangre.

22.15 horas

25 de Octubre

#### Representante de las Instituciones Voluntarias (77)

Ya no había material quirúrgico en el Hospital Regional "Dr. Agustín García". Las Instituciones debían comenzar a enviar material de reemplazo. Las unidades de sangre del Banco comenzaban a disminuir. Le informaron que buscarían acortar el proceso de preparación.

22.15 horas

## Director del Hospital Regional "Dr. Agustín García" (78)

El Hospital se encuentra prácticamente sin material. Están a punto de terminarse las placas radiográficas. Parte del instrumental quirúrgico se está esterilizando en las estufas periféricas sin control de ningún tipo. Hubo que racionar la comida. No hay transporte para trasladar pacientes. Hubo que armar algunas camas pero no hay ni sábanas ni colchones. Algunos cirujanos operan sin ropa quirúrgica.

22.30

25 de Octubre.

## Representante de Defensa Civil (79)

La situación no está aún aclarada. A pesar de que han pasado 5 horas y 40 minutos del accidente, aún existe desorganización. La televisión está pasando noticias, diciendo que no hay material en los hospitales y que los heridos se mueren por falta de atención. Hay Hospitales que aún no han recibido heridos.

22.40

25 de Octubre

## Representante del Aeropuerto de Mita. (81)

Si bien se había recepcionado gasas y vendas, en el aeropuerto practicamente no había material. Todas las salas de espera del aeropuerto estaban ocupadas por evacuados. Ya se habían rescatado todos los pasajeros del -- avión. Una noticia daba como aproximado 15 pasajeros muertos y alrededor de 150 heridos. Se había enterado que una escuela cercana se utilizaba como vivienda para los evacuados de los edificios.

23.10

## Director de Salud de Roda. (82)

Había recibido noticias del Gobernador. Le informó que en general la situación era muy mala. Quería saber con que recursos contaban en el área. 23.20

25 de Octubre.

## Jefe de Servicios de Salud de Roda. (83)

Tenía una evaluación parcial sobre la Distribución de muertos y heridos. La mayoría estaban en el Hospital Regional "Dr. Agustín García". Su capacidad estaba colmada, con falta de material. Había dado orden a Abastecimientos Central que repongan el material.

En los centros de los alrededores del aeropuerto ha bía algunos heridos - esperando su traslado.

En el Hospital "Dr.Ro tolfo Ferales" habían comenzado a llegar heridos esporadicamente. Al Dr. "Enrique Ros" había llevado heridos pero no había posibilidad de atenderlos. Sabía que algunos heridos graves habían sido trasladados al Hospital Privado "Dr. Raúl Vinco". En Abastecimientos le informaron que para enviar materiales necesitaban la orden escrita.

22.30 horas.

25 de Octubre.

## Representante de Sanidad de la Policía Nacional (84)

El Hospital móvil estaba cumpliendo su cometido. Se había agotado el -material, pero fué respuesto en forma inmediata. Se gún le informaron, cada
sector del aeropuerto seguía trabajando cada uno por su lado sin coordinador,
y aún seguían sacando heridos de los escombros.

23.50

## Representante de Sanidad de las Fuerzas Armadas. (85)

De algún lugar estaban trasladando heridos y aún muertos al Hospital de las Fuerzas Armadas. Hubo que reforzar el servicio de Urgencia. Parecía haber una falta de coordinación y que los enviados eran heridos desde leves a graves. Llegó un paciente con hundimiento de torax que hacía 2 horas habían llegado a un Centro de Salud. Lo estaban interviniendo quirúrgicamente. Del Hospital "Dr. Agustín García" habían trasladado un herido que se tiró de un - 3er piso de un edificio en llamas. Cuando cayó la red que tenían los bomberos para contenerlo se rompió. Tenía varias fracturas y traumatismo de cráneo. Ya tenían hospitalizados 4 quema dos.

24.00

25 de Octubre.

## Director del Hospital de Seguridad Social (86)

De las camas de Emergencia, un 50% e staba ocupada por pacientes del -Desastre. En uno de los quirófanos estaban o perando los neurocirujanos. -Tenían problemas con los pacientes que no siendo del accidente concurrían al
Servicio de Urgencia. No había coordinación en el envío de los heridos.

24,00

25 de Octubre.

## Director del Hospital Regional "Dr. Agustín García" (87)

El Hospital tenía un problema de Registros, debido a la cantidad de heridos y muertos. No se habían podido realizar las historias clínicas en forma adecuada. Por otra parte las trabajadoras sociales estaban ocupadas atendien do a familiares, y no podían ayudar en el Registro de los accidentados. La gente se quejaba.

00.20 horas.

# Director de Salud para las Emergencias del Ministerio de Salud (88)

Ya estaba cansa do por todo lo que había pasado en el día. Todo esto pasaba por no tener una organización para estos casos. Le habían llegado noticias que los heridos que ingresaban a los hospitales no eran registrados. Algunos ni tenían Historia Clínica, ni datos mínimos.

00.35

26 de Octubre.

## Jefe (a) del Departamento de Enfermería Regional. (89)

El personal comenzaba a agotarse. Ya algunas enfermeras de los Centros de Salud no que rían seguir. En algunos lugares comenzaban a haber problemas de criterio entre el equipo de Salud. A medida que pasaba el tiempo se agravaba la falta de sangre. For otra parte la Institución voluntaria encargada del Banco de Sangre no quería entregar la sangre directamente al -- Hospital. Había que retirarla y no alcanzaba el transporte.

00.50 horas.

26 de Octubre

## Representante de Institucion es voluntarias (90)

Le comunican que hay problemas con el Banco de Sangre. Les es imposible ir a los Hospitales a repartir los frascos. No hay vehículos. Los Hospitales deben ir a bu scarlos al Banco de Sangre. Aumentó la cantidad de donantes, pero el personal no puede con la demanda.

01.00

## Regresentante de Defensa Civil (91)

Consideraba que se estaba perdiendo mucho tiempo, y aún faltaba mucho por hacer, se había abierto una Escuela para albergar a los evacuados. Se le informó que unos médicos extranjeros de una Institución voluntaria se habían hecho cargo del control de Salud de esa población.

01.15

26 de Octubre.

## Representante del Aeropuerto Internacional de Mita. (92)

Había habido otro accidente. Mientras rescataban heridos hubo un derrumbe en un edificio, hiriéndose de gravedad 6 bomberos. Fueron trasladados primero al Hospital móvil de la Sanidad de la Policía Nacional. Los más graves, (tres), uno moribundo, fueron enviados al Hospital de las Fuerzas Armadas. Los otros tres al Hospital "Dr. Rodolfo Perales".

01.20

26 de Octubra

## Director de Salud de Roda. (94)

Existen una serie de rumores sobre el accidente, y sobre todo, de la organización para la atención de los accidentados. El periódico principalde Roda le solicita una entrevista. Dicha entrevista puede ser de vital importancia para su futuro político. Por otra parte está recibiendo presiones, sobre todo por los heridos extranjeros. Po ello le pide al Jefe de Salud, al de Defensa Civil y al Director del Hospital de Seguridad Social que salgan a evaluar la situación.

01.30 horas

26 de Octubre.

## Jefe de Servicios de Salud (95)

El Director de Salud de Roda le solicita que salga a evaluar la situación U sted, se dirige a su Hospital.

01.30 horas

26 de Octubre

## Director del Hospital de Seguridad Social (96)

El Director de Salud de Roda le solicita que salga a evaluar la situación Ustel, se dirige a su Hospital.

01.30 horas